J'al bien reçu votre message d'interpellation au sujet de la menace d'un retrait de points plus alsé à cause de la mise en place de la règle du 80 km/h sur les routes secondaires.

Je vous précise que jusqu'à présent, j'al pris toutes les dispositions possibles pour éviter la mise en place de cette nouvelle réglementation et j'al aussi proposé une PPL visant à commuer des amendes en travaux d'intérêt général.

Je vous précise également que je suls en cours de rédaction d'une nouvelle proposition de loi visant à l'instauration du permis blanc, visant à conférer un droit de circulation aux professionnels dont le permis serait suspendu en raison d'infractions non graves, et qui en auraient absolument besoin pour leur activité professionnelle.

je tenals à vous en informer

Stéphane VIRY, Député des Vosges



N° 1198 rectifié

ASSEMBLÉE NATIONALE

CONSTITUTION DU 4 OCTOBRE 1958

QUINZIÈME LÉGISLATURE

Enregistré à la Présidence de l'Assemblée nationale le 25 juillet 2018,

PROPOSITION DE LOI

visant à laisser la liberté au contrevenant de commuer l'amende perçue lorsque le dépassement est inférieur à 10 kilomètres par heure et que la vitesse maximale autorisée est supérieure à 50 kilomètres par heure, en heures de travail d'intérêt général au service de la collectivité,

(Renvoyée à la commission des lois constitutionnelles, de la législation et de l'administration générale de la République, à défaut de constitution d'une commission spéciale dans les délais prévus par les articles 30 et 31 du Règlement.)

présentée par Mesdames et Messieurs

Stéphane VIRY, Thibault BAZIN, Valérie BEAUVAIS, Gérard CHERPION, Claude de GANAY, Fabien DI FILIPPO, Julien DIVE, Jean-Pierre DOOR, Virginie DUBY-MULLER, Jean-Jacques GAULTIER, Patrick HETZEL, Valérie LACROUTE, Marc LE FUR, Sébastien LECLERC, Véronique LOUWAGIE, Gilles LURTON, Gérard MENUEL, Jean-François PARIGI, Éric PAUGET, Bernard PERRUT, Didier QUENTIN, Robin REDA, Vincent ROLLAND, Jean-Marie SERMIER, Éric STRAUMANN, Arnaud VIALA, Michel VIALAY,

députés.

EXPOSÉ DES MOTIFS

MESDAMES, MESSIEURS.

La sécurité routière est un enjeu majeur pour notre pays : réduire exclusivement la vitesse ne peut en être l'alpha et l'oméga. Il faut instaurer des mesures plus efficaces pour améliorer la sécurité des usagers de la route.

Il ne fait aucun doute que la future limitation à 80 km/h ainsi que la généralisation des véhicules avec radar embarqué va entraîner une forte progression des amendes pour excès de vitesse.

L'article R. 413-14 du code de la route dispose que :

« Le fait, pour tout conducteur d'un véhicule à moteur, de dépasser de moins de 50 km/h la vitesse maximale autorisée fixée par le présent code ou édictée par l'autorité investie du pouvoir de police est puni de l'amende prévue pour les contraventions de la quatrième classe.

Toutefois, lorsque le dépassement est inférieur à 20 km/h et que la vitesse maximale autorisée est supérieure à 50 km/h, l'amende encourue est celle prévue pour les contraventions de la troisième classe. »

En agglomération, le dépassement de la vitesse autorisée est sanctionné par le retrait d'un point sur le permis de conduire et une amende de 90 euros.

Si nous sommes égaux devant l'infraction, il n'en est pas de même pour la sanction financière,

En effet, l'amende de 90 euros représente une somme importante pour de nombreux français alors que la vitesse retenue serait par exemple de 51 km/h au lieu de 50 km/h.

Dès lors, pour des dépassements inférieurs à 10 km/h en agglomération, il semblerait opportun de donner le choix au contrevenant soit de régler son amende de 90 euros, soit de la commuer en un nombre d'heures de travail d'intérêt général déterminé, sans toutefois modifier le retrait de point.

Cette disposition aux vertus plus pédagogiques permettrait aux contrevenants de payer une sorte de dette à la collectivité, dont l'impact ne serait sans doute pas moins efficace que celui d'une amende.

Le travail d'intérêt général pourrait s'effectuer dans la commune où réside le contrevenant et consisterait par exemple à faire traverser les enfants à la sortie de l'école, désherber autour de certains panneaux de signalisation peu visibles à cause de la végétation ou encore réaliser des missions en lien avec l'usage de la route.

Tel est l'objet de la présente proposition de loi.

PROPOSITION DE LOI

Article unique

Le Gouvernement remet au Parlement, dans les six mois après promulgation de la présente loi, un rapport sur la possibilité pour le contrevenant de commuer l'amende perçue lorsque le dépassement est inférieur à 10 kilomètres par heure et que la vitesse maximale autorisée est supérieure à 50 kilomètres par heure, en heures de travail d'intérêt général au service de la collectivité.



Stéphane VIRY Député des Vosges

Monsieur David GOURDON Président de la Ligue des Conducteurs 23, avenue Jean Moulin 75014 PARIS

Nos Réf: SV/CH/409

Le

1 5 OCT. 2018

Monsieur le Président,

Comme vous le savez, je partage un bon nombre de vos positions, et je n'ai jamais manqué de le faire savoir, et également de voter en conséquence au sein de l'hémicycle.

Je tenais aujourd'hui à vous indiquer que j'ai déposé plusieurs amendements afin de favoriser la mobilité des automobilistes, qui ont à souffrir de l'envolée du prix de l'essence.

J'ai par exemple proposé la suppression de la hausse pluriannuelle des taxes prévues sur le carburant jusqu'en 2021, ou encore l'instauration d'un ticket carburant.

Plusieurs députés du groupe les Républicains ont cosigné mes amendements qui seront soumis au vote de l'ensemble des députés, en séance publique.

Je tenais à vous en informer.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de mes sentiments distingués.

Stéphane VIRY